
ASSOCIATION JARDINS PARTAGES DE CACHAN

Compte rendu 
Assemblée générale du 26 novembre 2022 à 10H30

Présent(e)s   :

Jardin de la Pitancerie :
Ulrich 
Brigitte : procurations de Caroline et Fara (jardin de la Pitancerie).
Olivier  : procurations de Samuel et Patricia (jardin de la Pitancerie)
Christophe  F. : procuration de  Alexandra (jardin de la Pitancerie)
Gloria : procuration de Théo et Agathe (jardin de la Pitancerie)

Jardin de la Fontaine Couverte :
Christophe M. : procuration de Fara (jardin de la FC)
Virginie : procuration d'Emmanuelle et Diep (jardin de la FC)
Pierre 
Gandhi
Christine
Pauline : procuration de Christophe L. et Stéphanie (jardin de la FC)
Violaine 
Josiane : procurations de Ximei et Miguel (jardin de la FC).

Présentation du rapport moral.

Bonjour à toutes et à tous à notre assemblée générale annuelle.
Nous  souhaitons  la  bienvenue  aux  nouveaux  adhérents  et  espérons  qu'ils  profiteront
pleinement  de  ces  espaces  de  vie,  de  rencontres,  d'échanges,  et  qu'ils  trouveront  ou
retrouveront le plaisir de se connecter à la nature.

L'Assemblée générale est l'occasion de  faire le point sur les événements et les temps forts de
la saison et vous faire part des grandes lignes et projets futurs.

A l'ordre du jour :
• Rapport moral 2021.
• Rapport financier 2021
• Les deux rapports seront soumis aux votes.
• Renouvellement du nouveau conseil d'administration.

Rapport moral 2021.
Le temps fort de l'année 2021 a été notre participation au budget participatif de la ville.
En collaboration avec le Comité de quartier du Coteau, l'association des Ateliers de la Bièvre,
nous avons présenté un projet d'aménagement,  en jardin des senteurs,  de la parcelle en
friche en haut du sentier de la Fontaine Couverte et de la valorisation de la Fontaine Couverte
en installant des panneaux explicatifs sur l'histoire de la fontaine.
Dans un premier temps notre projet a fait partie des 13 lauréats pour le vote décisif. En avril
nous  avons eu le plaisir d'apprendre que notre projet a été choisi par les cachanais.

Les premiers travaux de nivellement du terrain, d'installation des bacs ont été réalisés. Nous



espérons que l'aménagement en jardin des senteurs sera terminé au cours de l'année 2023.
Il reste encore beaucoup de choses à faire pour finaliser le projet : soutènement du terrain,
aménagement de marches pour accéder au niveau supérieur.
Le budget alloué étant dépensé, nous essayons de nous débrouiller par nos propres moyens
en récupérant du matériel d'occasion . Nous avons également proposé un projet au budget
participatif de la Région Ile de France pour un complément de financement.

Inscriptions sur les deux jardins :
A ce jour, il n'y a pas de liste d'attente. Les inscriptions se font régulièrement en cours d'année
et après le forum des associations.
L'aménagement de la nouvelle parcelle permet aussi l'inscription de plus de jardiniers. Après
plusieurs années d'expérience, nous pouvons constater que  l’entretien des jardins n'est pas
une  question  du  nombre  de  jardiniers,  mais  surtout  une  question  de  temps  que  ceux-ci
peuvent y consacrer.

Activités au cours de l'année :
• 2 portes ouvertes ont été organisées en lien avec la Région Ile de France :

- Le 4 juillet avec un atelier « création d'un carnet bande dessinée du jardin animé par
notre artiste peintre Miguel Donguy.
- Le 29 août : au programme concert avec des professeurs de l'école EDIM.

Nous ne pensons pas renouveler notre participation avec la région Ile de France car  ces
portes ouvertes sont planifiées pendant les vacances d'été ce qui pose problème au niveau de
l'organisation.

• Rencontres entre les deux jardins :  Piques niques aux jardins en mai et juillet et en
octobre pour la dégustation de châtaignes.

• En juin : découverte du « jardin des cultures » à l'Hays les Roses et rencontre avec
l'Association « Espaces ».

• En septembre balade à la ferme de Viltain.

• En mars et avril : formation « observation des vers de terre » avec l'OPVT (Observatoire
Participatif des Vers de Terre).
OPVT propose des méthodes simplifiées d'observation de comptage des vers de terre 
qui sont des indicateurs de la qualité de la terre.

• Collaboration  avec  le  CAUE  (Conseil  d'Architecture  d'Urbanisme  et  de
l'Environnement) : ils sont intervenus dans le cadre de l'aménagement de la cour de
récréation de l'école du coteau et dans le cadre des journées du patrimoine.

• Au cours de l'année : au jardin de la Fontaine Couverte, réalisation d'une fresque avec
la participation des jardiniers et  avec le  soutien de notre artiste  peintre  et  jardinier,
Miguel Donguy.

• Par  ailleurs,  comme  depuis  plusieurs  années,  nous  collaborons  avec  le  réseau
FREDON,  dont  la  mission  est  de  veiller  sur  le  monde  végétal  pour  la  santé  de
l’environnement. Les intervenants de Fredon ont posé plusieurs pièges à insectes dans
le jardin de la Fontaine Couverte, pièges qu’ils relèvent régulièrement pour constater le
passage de certains types d’insectes et prévenir des invasions de nuisibles. 



Conclusion :
L’année 2021 a été pour notre association riche en activités et événements. L’année 2022
poursuivra  cette dynamique et verra notamment naître une nouvelle collaboration avec la
récupération de la drèche produite  par Gihad, un voisin et   producteur de bière locale (la
Cachalotte). Les drêches sont les résidus du brassage des céréales lors de la production de
bière. Nous les utilisons pour enrichir la terre de nos jardins. 
 
Nous poursuivrons l’aménagement de la nouvelle parcelle en jardin des senteurs. Tous les
jardiniers  de  l’association  sont  bien  évidemment  invités  à  prendre  une  part  active  dans
l’avancée de ce projet.

La création d'un logo représentant notre Association est toujours en cours. Nous espérons
qu'en 2023 nous aboutirons à sa réalisation.
 

Echanges sur les points suivants :
• Concernant l'OVPT : demander à la Mairie les résultats de leur intervention.

• Concernant l'intervention de FREDON sur le jardin de la Pitancerie : l'organisation a été
un peu compliquée au début. FREDON proposait un jour de passage dans la semaine
ce qui posait problème pour trouver un jardinier disponible. Le problème a été réglé en
leur remettant la clé du jardin.

• Il n'a pas été noté dans le rapport la continuité de notre collaboration avec composterre
et le fait que la récupération du compost se fait en roulement entre les deux jardins.

• Travaux au niveau de la nouvelle parcelle en haut du sentier de la fontaine couverte  :
nous avons prévu de réunir les deux jardins, le 5 décembre,  pour échanger sur la
poursuite de l'aménagement de cette parcelle et notamment comment procéder pour le
soutènement de la terre. 

• Proposition concernant la création d'un logo : nous inviterons nos adhérents à imaginer
un logo. En juin, nous organiserons une exposition des propositions de logo et à cette
occasion, nous choisirons le logo qui représentera notre association. 

• Le  jardin  de  la  Pitancerie  propose  de  participer  au  concours  national  si  le  thème
concerne les jardins potagers.
Cette année, le jardin de la Pitanceire a participé au concours des balcons et jardins
fleuris de Cachan et a gagné un prix remis par Mme La Maire à la fête des vendanges.
Toutes  nos félicitations  au jardin  de  la  Pitancerie.  Nous aurions souhaité  que cette
participation  soit  communiquée  à  l'ensemble  de  l’Association  afin  que  tous  les
adhérents puissent  profiter de ce moment festif.
Au  cours  de  cet  échange,  il  est  précisé  que  chaque  jardin  peut  participer
individuellement  à  des  actions  mais  qu'il  s'engage  au  nom  de  l'association.  Il  est
important de rester vigilant sur notre communication pour une meilleure cohérence de
nos activités. 

• Ateliers avec l'Association La Bouilloire : nous avons choisi l'atelier «jardin en 3D » qui
devrait avoir lieu le 22/04/23 au jardin de la Pitancerie. A confirmer avec La Bouilloire

• Cachan  Transition :  L'association  a  décidé  d'y  adhérer.  Il  s'agit  de  participer  à  des
actions  concernant  la  transition  écologique,  objectifs  partagés  avec  la  mairie  de
Cachan. Nous précisons qu'il ne s'agit pas d'une association politique. 



Questions diverses : 0

Vote du rapport moral :
Contre : 0
Abstention : 0
Rapport moral voté à l'unanimité.

Nous poursuivons avec la lecture du rapport financier.

Echanges sur les points suivants :
• la cabane du jardin de la Pitancerie est en mauvais état : toit et sol très dégradés. Il n'y

a pas d'eau courante.
L'association  n'a  pas  suffisamment  de  budget  pour  effectuer  ces  travaux.  Nous  
pourrions faire une demande de subvention. Voir également si  la mairie peut nous  
apporter quelques conseils.

Vote du rapport financier :
Contre : 0
Abstention : 0
Rapport financier voté à l'unanimité.

Questions diverses : 0

Renouvellement du conseil administration :
Nous  allons  procéder  au  vote  pour  constituer  un  Conseil  d’Administration  (de  5  à  15
personnes). L'association ayant une gouvernance collégiale, le CA est l’organe décisionnaire,
il assure les tâches administratives, le dynamisme et le bon fonctionnement de l'Association.
Le CA est constitué par des membres des deux jardins afin d'assurer une meilleure cohérence,
collaboration et organisation des projets représentant l'Association.

Le CA se réunit en moyenne une fois par trimestre. En faire partie signifie s'engager à prendre
une part active, selon ses compétences et le temps dont on dispose  à la vie de l'Association. 
C'est  l'organe  d'exécution  des  décisions,  décisions  qui  sont  préalablement  discuter  avec
l’ensemble des jardiniers lors des réunions mensuelles.

Nous comptons sur vous afin que notre Association puisse réaliser de nouveaux projets et
poursuivre  ses  missions  primordiales  de  mixité  sociale,  de  lien  social  et  de  bien  vivre
ensemble...

Candidatures au conseil d'administration :
Virginie Michot
Pauline Barcessat
Christophe Mahé – Trésorier.
Christophe Fergeau – Trésorier adjoint.
Brigitte Delhomme
Christine Drevet
Josiane Everaert

Vote pour les membres du conseil d’administration :
Contre : 0



Abstention : 0
Nouveau conseil d'administration voté à l'unanimité.

Nous profitons de cette assemblée pour fixer des prochaines dates de réunions :
• Le 5 décembre 2022 – 20H : réunion des deux jardins sur l'aménagement de la 

nouvelle parcelle.
• Le 9 janvier 2023 - 19h : réunion des deux jardins et partage de la galette des rois.
• Le  23 janvier – 20H : réunion du CA. Pour cette première réunion, seuls les membres 

du CA se réuniront.
Pour les suivantes, la réunion de CA sera ouverte à l'ensemble des jardiniers. Nous 
précisons que seuls les membres du CA ont le pouvoir de vote.

Information sur notre participation au Budget participatif de la Région Ile de France :
Nous avons le plaisir d'annoncer que notre projet au Budget participatif de la Région Ile de 
France a été sélectionné.

Cachan,  le........................

Membres du CA  Signatures

Virginie Michot

Pauline Barcessat

Christophe Mahé – Trésorier

Brigitte Delhomme

Christophe Fergeau – Trésorier adjoint 

Christine Drevet 

Josiane Everaert 


